



Y EL INM DETUVO A 851 MIL MUJERES MIGRANTES

Deporta EU a 2 mil 940 niños mexicanos

La mayoría de los menores devueltos a México, entre enero y abril de este año, ingresaron por Tamaulipas. Para especialistas, la “mano dura” en política migratoria que muestra el Gobierno de Estados Unidos vulnera especialmente a las infancias de manera psicológica y social. Juan Martín Pérez, de Tejiendo Redes en América Latina, destacó que la Unión Americana es el único país del mundo que no ha firmado la Convención sobre los Derechos infantiles; sin embargo, la comunidad internacional sí está obligada a exigir a los estadounidenses les dé un trato respetuoso

LLAMAN A EXIGIR TRATO RESPETUOSO A NIÑEZ MIGRANTE

En 4 meses, 2 mil 940 niños mexicanos deportados de EU

Desprotegidos. 24 menores de entre 0 y 11 años de edad fueron devueltos a nuestro país sin contar con un acompañante adulto

YALINARUIZ

En los primeros cuatro meses del año, el Gobierno federal registró 2 mil 940 niños y adolescentes repatriados desde Estados Unidos a México, la mayoría de ellos deportados a través de la frontera con Tamaulipas; para especialistas, la “mano dura” en política migratoria que muestra el Gobierno de Estados Unidos, que encabeza el presidente Donald Trump, vulnera especialmente a las infancias de manera psicológica y social.

En medio de las redadas que en las últimas semanas se realizaron en Los Ángeles, el 6 de junio pasado, Jimmy Gomez, legislador por California ante el Congreso estadounidense, acusó que “solicitantes de asilo que cumplen con la ley — muchos con niños — están siendo detenidos después de presentarse a sus citas con ICE (Inmigración y Aduanas de EU). Sin comida. Sin agua. Encerrados en salas de detención por más de 12 a 24 horas”.

“Estas personas no son criminales. Son familias que siguieron las reglas. Presentaron la documentación. Llegaron a tiempo. En cambio, están siendo tratados como si hubieran infringido la ley solo por buscar asilo”, destacó el legislador.

De acuerdo al último boletín estadístico



que emite el Gobierno federal (junio), de enero a abril se registraron 2 mil 940 niños y adolescentes repatriados de Estados Unidos a México; de ellos, 2 mil 348 eran de sexo masculino y 592 femenino.

Además, 24 menores de hasta 11 años de edad (16 niños y 8 niñas) fueron devueltos sin un acompañante adulto.

Tamaulipas es la entidad fronteriza que registró la mayor recepción de infancias y adolescentes con 877; seguido por **Sonora** con 634, y Chihuahua con 593.

Sobre las redadas masivas realizadas contra migrantes, Juan Martín Pérez, coordinador de Tejiendo Redes en América Latina, destacó que la Unión Americana es el único país del mundo que no ha firmado la Convención sobre los Derechos de los Niños, sin embargo, la comunidad internacional sí está obligada a exigir a los estadounidenses un trato respetuoso hacia este sector.

“Lamentablemente no estamos viendo una comunidad internacional que sea no solamente sensible a los derechos de niños y niñas, sino que pueda poner un límite a los Estados Unidos. Y son ellos quienes están definiendo las políticas migratorias en toda la región, ahora basadas en la discriminación y la violencia”, advirtió.

Recordó que durante la primera presidencia de Trump una de sus estrategias fue generar un espectáculo público de performance, encerrando a niños, separándolos de su familia y encerrándolos en jaulas, con toda la intención mediática.

La doctora Elisa Ortega, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, explicó que Donald Trump ha mostrado un trato muy duro hacia la migración, dejando ver una falta de tratamiento diferenciado hacia la niñez migrante, que es lo que dicta la norma internacional.

Creo que regresó nuevamente esta urgencia y necesidad de que la comunidad internacional asuma su responsabilidad y, en este caso, las naciones de origen, México, Centroamérica, Venezuela, por mencionar algunos de estos casos, puedan asumir la protección internacional de los niños y niñas de sus países respectivos”

JUAN MARTÍN PÉREZ
Coordinador de Tejiendo Redes en AL

¿Y LOS NIÑOS EXTRANJEROS?



En 2024 la Unidad de Política Migratoria reportó 138 mil 882 niños y adolescentes extranjeros en movilidad en México



Es decir, que ingresaron o transitaban por territorio nacional sin documentación adecuada o en contextos irregulares



Organizaciones como Save The Children han advertido que los niños migrantes son vulnerables ante la violencia y el abuso



Dos de cada cinco de niños y adolescentes extranjeros en situación de movilidad en México tenían como nacionalidad Venezuela



Muchos fueron detenidos por el Instituto Nacional de Migración y trasladados a estaciones migratorias o a espacios del DIF



EN BUSCA DEL SUENO
Migrantes cruzan a EU cerca de Piedras Negras, Coahuila, donde ya eran esperados por la Patrulla Fronteriza.